



BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique du 28 novembre au 4 décembre 2025.

À Retenir

- **Australie** : Les salaires du secteur privé augmentent plus vite que les bénéfices
- **Nouvelle-Zélande** : Lancement d'un fonds d'investissement māori de 100 M NZD
- **Pacifique** : Fidji : forte baisse des prix à la consommation, croissance révisée à la hausse

LE CHIFFRE DE LA SEMAINE

Australie

0,4%

Taux de croissance au T3 2025

L'économie australienne a progressé de 0,4 % au T3 2025 après 0,7 % au T2 2025. En glissement annuel, la croissance atteint 2,1 %, son rythme le plus élevé depuis deux ans. Le PIB par habitant est resté inchangé, la hausse de la population absorbant l'essentiel de la croissance. La dynamique du trimestre est portée par l'investissement privé, qui contribue pour 0,5 point, en particulier grâce à une forte augmentation de l'investissement en machines et équipements (+7,6 %), liée à l'expansion des centres de données et aux besoins croissants en intelligence artificielle. L'investissement public rebondit également (+3 %), tiré par les entreprises publiques dans les secteurs des énergies renouvelables, de l'eau et des télécommunications. Les dépenses des ménages augmentent légèrement (+0,5 % après +0,9 % au T2 2025), mais la consommation se recentre sur les biens et services essentiels, tandis que les achats discrétionnaires reculent. Le taux d'épargne remonte à 6,4 % après 6,0 % au T2 2025. Le commerce extérieur pèse légèrement sur la croissance (-0,1 de point de PIB), les importations (+1,5 %) progressant plus vite que les exportations (+1,0 %). [ABS](#), [ABC](#)

AUSTRALIE

Les salaires du secteur privé augmentent plus vite que les bénéfices

La masse salariale versée par les entreprises a augmenté de 6,3 % en un an pour atteindre 204 Md AUD. Cette hausse excède largement l'augmentation des bénéfices, estimée à 1,1 % sur la même période. La situation du marché du travail, caractérisée par un faible taux de chômage, contribue à cette tendance à la hausse. Le Trésorier Jim Chalmers s'est félicité de la hausse continue des salaires réels, qui ont augmenté pour le huitième trimestre consécutif. Cette hausse, couplée à une stagnation des profits, fait toutefois craindre une pression inflationniste qui pourrait se traduire par une baisse des salaires réels. La hausse des prix observée cette année exerce déjà une pression à la baisse : les salaires réels ont augmenté de 0,2 % entre juin et septembre, contre 1,3 % sur le trimestre précédent. [AFR](#)

L'Australie lance son plan IA mais suscite des doutes sur son ambition

Selon Antony Macdonald, éditorialiste à l'Australian Financial Review, le nouveau plan IA de l'Australie apparaît trop prudent et insuffisamment ambitieux face à la trajectoire beaucoup plus offensive des États-Unis. Alors que Washington mise sur l'IA générative pour stimuler massivement l'innovation, la productivité et la puissance industrielle, Canberra adopte une approche prudente, centrée avant tout sur l'utilisation de l'IA pour améliorer les services publics, santé, handicap, aide aux personnes âgées, plutôt que pour accroître la production ou la performance économique. Le gouvernement déploie l'IA dans l'administration via un plan national pour la fonction publique, en automatisant des démarches dans l'organisme chargé des prestations sociales et des services administratifs, en finançant des projets d'IA en santé (diagnostic, dépistage, amélioration de l'accès aux soins), et en renforçant l'encadrement des logiciels médicaux utilisant l'IA par l'autorité de régulation des dispositifs de santé. Contrairement aux États-Unis, qui chiffrent clairement les gains potentiels en croissance, investissements et productivité, le plan australien ne quantifie à aucun moment les opportunités pour les entreprises locales, ce qui nourrit les critiques sur son manque de vision économique. Cette orientation majoritairement sociale, jugée positive mais limitée, pourrait placer l'Australie en retrait dans une course mondiale où les pays les plus agressifs, notamment les États-Unis, considèrent l'IA comme un véritable moteur stratégique de compétitivité plutôt qu'un simple outil de soutien au secteur public. [AFR](#)

L'entreprise médicale Epiminder entre en bourse et le titre recule dès l'ouverture

La medtech australienne Epiminder, soutenue notamment par Cochlear et plusieurs investisseurs institutionnels, a levé 125 M AUD lors de son introduction à l'ASX, soit l'une des plus importantes introductions en bourse dans le secteur de la santé de l'année. Malgré un produit à un stade clinique avancé, l'action a immédiatement baissé, signe d'un marché encore prudent envers les entreprises de santé qui ne commercialisent pas encore leurs solutions.

Epiminder développe notamment SIGMA, un implant placé sous le cuir chevelu qui enregistre l'activité cérébrale en continu. La société vise un marché d'environ 3,5 millions de patients épileptiques dans les pays développés, et prévoit d'élargir ses essais aux États-Unis dès 2026. Grâce aux fonds levés, Epiminder affirme disposer de plus de trois ans de visibilité financière pour finaliser la R&D, les démarches réglementaires et préparer la mise sur le marché. [AFR](#)

Le Victoria fait face à un risque accru de coupures d'électricité en raison de retards dans la transition énergétique

L'Inspecteur général de l'État du Victoria, Andrew Greaves, met en garde contre un risque croissant de tensions sur le réseau électrique victorien. Les projets clés censés remplacer la production au charbon accumulent les retards : la cible de 2 GW d'éolien en mer d'ici 2032 paraît désormais hors d'atteinte, en l'absence d'infrastructures portuaires adaptées et avec des appels d'offres reportés à 2026 au plus tôt. Dans le même temps, les nouvelles interconnexions majeures (VNI West et Western Renewables Link) ne devraient pas être opérationnelles avant 2030, soit deux ans après la fermeture programmée de la centrale au charbon de Yallourn en 2028. Le rapport souligne que, sans accélération du stockage et du renforcement des lignes de transport, le Victoria pourrait manquer de capacité lors des pics de demande, augmentant le risque de coupures planifiées ou de pannes imprévues. [AFR](#)

Le ralentissement du développement des énergies renouvelables anéantit les espoirs de baisse des prix de l'électricité

D'après le dernier rapport de l'*Australian Energy Market Commission* (AMEC), les prix de l'électricité pour les ménages devraient augmenter d'environ 8 % au cours des 10 prochaines années en raison du développement trop lent des énergies renouvelables, abandonnant ainsi leurs projections beaucoup plus optimistes d'il y a 12 mois. Les prévisions de l'an dernier, qui tablaient sur une baisse de 13 % des prix de l'électricité au détail au cours de la prochaine décennie, ont été anéanties par la lenteur du développement de la production d'énergie propre, la hausse des coûts de réseau et les retards d'investissement dans la construction du réseau électrique. Cette augmentation est principalement due à une forte hausse prévue des prix de gros après 2030, tandis que les coûts de réseau devraient rester stables. La présidente de l'AMEC plaide pour une accélération du déploiement des énergies renouvelables et de l'extension du réseau électrique afin de compenser la perte imminente de capacités des centrales à charbon et d'éviter une dépendance accrue à l'égard du gaz, plus coûteux. [AFR](#)

Entrée en bourse de Sea Forest, algues inhibitrices de méthane entérique

L'entreprise Sea Forest, basée en Tasmanie, commercialise la solution SeaFeed à base de microalgue *Asparagopsis* pour réduire de 70 à 90 % la production de méthane entérique par les ruminants. A ce jour, SeaFeed est donnée quotidiennement à 112 000 bovins en parcs

d'engraissement et à 6 000 vaches laitières, pour un coût de 0,30 AUD par tête et par jour et une valeur ajoutée d'environ 0,74 AUD par tête et par jour. Par ailleurs, 11 000 ovins ont accès à des blocs à lécher contenant les mêmes agents actifs. Après sept années d'existence, Sea Forest est entrée en bourse fin novembre, levant 20 M AUD qui devraient lui servir à développer de nouveaux sites de production dans le pays ainsi qu'en Afrique du Sud où des essais ont démarré. En parallèle, des demandes d'autorisation de mise sur le marché ont été déposées au Royaume-Uni, en Europe, au Brésil, entre autres pays. [Farmonline](#)

Le ralentissement de la consommation de vin provoque des surstocks en Australie

Les tendances à la baisse de la consommation de vin dans les marchés prioritaires pour l'Australie (Chine, États-Unis, marché domestique) ont pour conséquence une accumulation des stocks en Australie, à un volume estimé actuellement à 262 millions de litres. Cette tendance devrait se maintenir au moins pour les 5 prochaines années. Dans ce contexte, *Treasury Wine Estate*, un des principaux producteurs australiens, a annoncé réviser à la baisse (-687 M AUD) la valeur de sa filiale américaine. [The Nightly](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Lancement d'un fonds d'investissement māori de 100 M NZD

La reine māorie a lancé le Kotahitanga Fund, un fonds, présenté lors du premier Ōhanga ki te Ao Māori Economic Summit à Hamilton, qui vise à mutualiser les capitaux des iwi afin d'investir dans des projets à fort impact et offrant des rendements à long terme. Environ 100 M NZD ont déjà été promis pour la mise de départ. Le sommet, qui a réuni plus de 200 dirigeants māori, chefs d'entreprise et représentants de fonds souverains, a mis en avant l'importance d'une stratégie collective pour attirer des investisseurs internationaux et accroître l'influence économique indigène. [RNZ](#)

Près d'un million de Néo-Zélandais s'identifient comme Māori

En juin 2025, la Nouvelle-Zélande comptait 932 000 Māori, une hausse de 11,6 % depuis 2020. 18 % des Néo-Zélandais s'identifient comme Māori. La hausse de la population māorie s'explique par un taux de fécondité élevé, en 2022-2024, le taux de fécondité moyen māori était de 1,97 enfants par femme, contre 1,60 pour l'ensemble de la population, ainsi que par la mobilité inter-ethnique, chaque année près de 20 000 personnes changent leur ethnicité pour s'identifier Māoris. Cette mobilité se reflète sur la composition de la population : en 2023, 53 % des Māoris s'identifiaient également comme d'ethnicité européenne, contre 40 % en 2001. L'émigration et le vieillissement de la population sont les principaux freins à la croissance démographique māorie, qui reste plus forte que celle de la Nouvelle-Zélande dans son

ensemble. En 2048, jusqu'à 1,5 million de personnes pourraient s'identifier comme Māoris, soit 20 % de la population. [Stats NZ](#)

La confiance des entreprises au plus haut depuis onze ans

Selon une enquête ANZ, 67,1 % des entreprises étaient optimistes quant aux perspectives économiques du pays, contre 58,1 % en octobre. La confiance des entreprises atteint son plus haut niveau depuis 2014. 53,1 % des entreprises sondées sont confiantes quant à leurs propres perspectives de croissance contre 44,6 % en octobre, le plus haut niveau enregistré par ANZ depuis plus de dix ans. Les intentions d'investissement progressent de manière modérée tandis que les anticipations d'inflation se stabilisent autour de 2,7 %. [Reuters](#)

PACIFIQUE

Fidji : baisse des prix à la consommation, croissance révisée à la hausse

Les Fidji ont enregistré en octobre une baisse des prix de 3,4 % en octobre en glissement annuel, contre une hausse de 2,2 % en octobre 2024. Cette évolution s'explique par la chute des prix des produits alimentaires, du transport, du gaz de cuisson et des carburants, qui a compensé les hausses dans l'hôtellerie-restauration et certains services. Selon la Banque de réserve des Fidji (RBF), les réserves de change demeurent solides (3,8 Mds FJD, soit 5,8 mois d'importations) et l'activité économique continue de s'améliorer. Les arrivées touristiques progressent légèrement (+0,1 %), soutenues par les marchés nord-américain et européen, tandis que la consommation reste dynamique grâce aux remittances et à la baisse de la TVA. L'investissement repart également à la hausse, notamment dans la construction. Ces tendances ont conduit la banque centrale à relever la prévision de croissance 2025 à 3,4 %. [Fiji Time](#)

PNG : le haut taux de fertilité alerte les observateurs

Le nombre de naissances par an en Papouasie-Nouvelle-Guinée dépasse 200 000, selon les estimations des autorités. 28 % des naissances résultent d'une grossesse non-désirée par la mère. Si le taux de fécondité s'établit à 4,2 enfants par femme, ces estimations suggèrent que le taux de fécondité désirée n'est que de 3,0 enfants par femme. Cette situation met en évidence la précarité des droits reproductifs : seulement 37 % des femmes du pays ont accès à un moyen de contraception, une proportion encore plus faible dans les zones rurales. 6,5 % des femmes sont tombées enceinte avant 20 ans : ce taux est supérieur à la moyenne des pays en développement et est le plus élevé de la région. La forte fécondité exerce une pression importante dans un pays en développement à la population déjà jeune : le dernier recensement, dont les conclusions sont contestées, estiment que 40 % des habitants ont moins

de 18 ans. D'ici 2040, le pays pourrait dépasser 18 M d'habitants. Les observateurs encouragent le gouvernement à soutenir l'éducation des filles et l'accès à la contraception afin de mieux réguler les naissances. [The National](#)

L'essor de l'IA pourrait accentuer les écarts économiques dans le Pacifique, selon l'ONU

Le Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD) avertit que les pays du Pacifique figurent parmi les moins préparés à profiter des gains issus de l'intelligence artificielle. Leur faible connectivité, souvent sous les 50% (contre plus de 90% en Australie, Nouvelle-Zélande ou à Singapour) limite leur capacité à attirer les investissements et les innovations. L'IA pourrait ajouter jusqu'à 2 points de croissance annuelle dans les économies avancées d'Asie-Pacifique et générer des centaines de milliards de dollars de productivité supplémentaire. Mais les États insulaires risquent d'en capter peu, faute d'infrastructures, de financements et de compétences techniques. Le rapport souligne que les travailleurs peu qualifiés, qui sont majoritaires dans plusieurs économies du Pacifique, restent les plus exposés à l'automatisation alors que jusqu'à 60% de l'emploi dépend d'activités vulnérables aux technologies d'IA. Sans accélération urgente des investissements dans la connectivité et les compétences numériques, l'écart économique avec les pays technologiquement avancés risque donc de se creuser davantage. [UNDP](#)

PRINCIPAUX INDICATEURS MACROECONOMIQUES

	Population (M)	PIB (Md USD)	PIB/hab	Croissance (%)			Solde courant (% du PIB)	Dette publique brute (% du PIB)	Taux de chômage (%)	Taux directeur (%)	Inflation (%)
				2024	2024	2024	2025(p)	2026(p)	2024	2024	
Australie	27,5 (T2 2025)	1 795	65 529	1,0	1,8	2,1	-1,9	50,7	4,3 (Oct-25)	3,6 (Août-25)	3,8 (Oct-25)
Nouvelle-Zélande	5,3 (T2 2025)	258	48 839	-0,6	0,8	2,2	-6,1	50,2	5,3 (Sept-25)	2,25 (Nov-25)	3,0 (T3-25)

	Population (M)	PIB (Md USD)	PIB/hab (USD)	Croissance (%)			Compte courant (% du PIB)	Dette publique (% du PIB)	IDH (rang mondial)	Inflation (%)
				2024	2024	2024	2024	2024	2025	2024
Papouasie-Nouvelle-Guinée	12,5	31,9	2 548	3,8	4,7	3,5	15,2	53,7	160	0,7
Fidji	0,9	6,0	6 466	3,5	3,2	3,1	-7,8	79,1	111	1,3
Îles Salomon	0,8	1,8	2 271	2,5	2,7	2,8	-3,7	22,1	156	5,6
Vanuatu	0,3	1,1	3 159	0,9	1,7	2,8	-15,4	45,3	146	-0,7
Samoa	0,2	1,2	5 573	4,6	2,7	3,2	4,4	25,2	122	0,8
Kiribati	0,1	0,3	2 425	5,3	3,9	3,2	-19,3	9,9	140	2,9
Tonga	0,1	0,6	5 636	2,1	2,7	2,3	-3,8	37,0	92	6,4
Micronésie	0,1	0,5	4 958	0,7	1,0	1,4	1,1	10,9	149	3,0
Îles Marshall	0,04	0,3	7 395	3,0	2,5	4,1	14,0	13,2	108	5,7
Palaos	0,02	0,3	17 889	12,0	4,5	3,3	-22,2	66,3	84	2,3
Nauru	0,01	0,2	13 500	1,6	2,1	1,9	6,2	17,4	124	12,3
Tuvalu	0,01	0,1	5 600	3,1	3,0	2,6	7,3	7,0	129	4,5

Sources: FMI et données nationales

À NE PAS MANQUER !

Événements à venir

Sydney	11 décembre	French Australian Women in Business	Women in AI: How are we championing inclusive & sustainable AI	Inscrivez-vous ici !
--------	-------------	---	--	--------------------------------------

Nous contacter : ines.abderrahmane@dgtrésor.gouv.fr

Vous avez manqué nos dernières brèves ? Retrouvez-les ici
[LinkedIn du SER de Canberra](#)
[Site internet du SER de Canberra](#)

Pour recevoir nos brèves directement dans votre boîte mail, [inscrivez-vous en cliquant ici.](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du Service économique régional de Canberra, rédigées à partir d'informations publiques, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE

Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)